

COMERCIO

Walmart cerró sus ventas online en Brasil

Sao Paulo. Walmart dejó de operar el canal de las ventas en línea. Desde el pasado viernes, la empresa cerró su plataforma de comercio electrónico y pasa a mantener por un período una pequeña estructura interna como apoyo a ese canal, que aseguran es una parte mínima del total de los ingresos.

VALOR ECONÓMICO

ENERGÍA

En suspenso corte de suministro a Petrobras

Montevideo. El sindicato de funcionarios de *Ancap (Fancap)* resolvió dar marcha atrás y no cortar el suministro de combustible a *Petrobras*. La petrolera decidió la venta de su red completa de estaciones de servicio que tiene en Uruguay, que son 88 locales en todo el territorio.

EL OBSERVADOR

COMERCIO

Alsea baja en 8,7% su inversión para 2019

Ciudad de México. El operador de restaurantes y cafeterías *Alsea* redujo sus estimados de inversión, pues destinará 4.000 millones de pesos en 2019, por debajo del monto de los últimos tres años. Abrirán entre 180 y 200 unidades en los países donde opera y sus ventas crecerán 30%.

EL ECONOMISTA

HACIENDA

Cuba restringe venta de alimentos por crisis

La Habana. Cuba anunció que restringirá la venta de algunos alimentos y productos de higiene, mientras otros los incluirá en la cartilla de racionamiento dada la escasez y el desabastecimiento que atribuye en parte a la profundización del embargo comercial de Estados Unidos.

REUTERS

HACIENDA. RANKING MUNDIAL, EN EL QUE REINAN LOS PAÍSES EUROPEOS, INCLUYÓ 26 CIUDADES LATINOAMERICANAS

Colombia tiene tres capitales en ranking de ciudades inteligentes del índice Iese

BOGOTÁ

Bogotá, Medellín y Cali son la cuota colombiana en el ranking mundial de ciudades inteligentes que elabora el departamento de Globalización y Estrategia de *Iese Business School* a partir de 96 indicadores, distribuidos en nueve áreas principales, entre las cuales destaca: capital humano, cohesión social, economía, gestión pública, gobernanza, medio ambiente, movilidad y transporte, planificación urbana, divulgación internacional y tecnología.

En la sexta versión de este estudio el número de ciudades del país que participaron en este índice no varió, aunque sí cambiaron de posición, ya que Medellín pasó del puesto 129 al 134, Cali también descendió posiciones, al pasar de la 139 a la 148, mientras que Bogotá se mantuvo en la 117. Con el registro de estas tres capitales, Colombia es el tercer país latinoamericano con más ciudades en el ranking.

Según el profesor **Oscar Medina**, experto en geoeconomía de la *Universidad Eafit*, estas ciudades se consideran 'inteligentes' cuando son cunas de innovación y avanzan hacia la tecnificación de sus procesos.

Para **Luis Fernando Mejía**, director de *Fedesarrollo*, hay una relación directa entre el ingreso de la población y la posición en que se ubiquen las urbes en este tipo de listados. "Las ciudades que tienen un mejor ingreso per cápita se ubicaron en las posiciones más altas del ranking. Por eso, no sorprende que Bogotá esté entre las mejores en el índice".

CIUDADES MÁS INTELIGENTES, SEGÚN IESE

TOP 10 CIUDADES MÁS INTELIGENTES EN LATINOAMÉRICA

Puesto	País	Ciudad
66	Chile	Santiago
77	Argentina	Buenos Aires
92	Uruguay	Montevideo
112	Costa Rica	San José
114	Panamá	Ciudad de Panamá
117	Colombia	Bogotá
125	Argentina	Rosario
128	Brasil	Río de Janeiro
130	Brasil	Brasilia
132	Brasil	Sao Paulo

A nivel regional, la ciudad catalogada como la más 'inteligente' es Santiago de Chile, ubicada en el puesto 66 a nivel mundial, seguida por Buenos Aires (Argentina), que aparece en la posición 77 y, completando el podio, está Montevideo (Uruguay), que aparece en la casilla 92.

El año pasado, Santiago, que en 2017 estaba en la casilla 73 superó a Buenos Aires, que estaba en la 65, según la investigación, porque tuvo un mejor desarrollo y un positivo comportamiento en la planificación urbana y me-

LAS 10 CIUDADES MÁS INTELIGENTES DEL MUNDO

Puesto	País	Ciudad
1	Inglaterra	Londres
2	Estados Unidos	Nueva York
3	Holanda	Ámsterdam
4	Francia	París
5	Islandia	Reykjavik
6	Japón	Tokio
7	Singapur	Singapur
8	Dinamarca	Copenhague
9	Alemania	Berlín
10	Austria	Viena

CIUDADES COLOMBIANAS EN EL LISTADO

Puesto	Ciudad
117	Bogotá
134	Medellín
148	Cali

PAÍSES LATINOAMERICANOS CON MÁS CIUDADES EN EL RANKING:

Brasil	6
Argentina	3
Colombia	3
Ecuador	2



Luis Fernando Mejía
Director de Fedesarrollo

"Las ciudades que tienen un mejor ingreso per cápita se ubican en las posiciones más altas del ranking. Por eso, no sorprende que Bogotá sea la mejor en el índice".

4 TERRITORIOS FUERON CALIFICADOS CON UN ÍNDICE 'MUY BAJO': ENTRE ELLOS SE ENCUENTRA CARACAS.

174 CIUDADES HICIERON PARTE DEL ESTUDIO DE IESE. DE ESTAS, 26 PERTENECEN A PAÍSES DE LATINOAMÉRICA.

Fuente: IESE Chile in Motion Index 2019 / Gráfico: LR-ER

LAS DE MEJOR COMPORTAMIENTO

Londres es la ciudad que encabeza el listado desde hace dos años, seguida de Nueva York, que no varió su posición. El cambio observado se registró en la ciudad que ocupó el tercer lugar, Ámsterdam, pues subió tres casillas y dejó a París y Reykjavik en la cuarta y quinta posición, respectivamente. Por el contrario, Caracas, Lahore y Carachi (Pakistán), fueron los territorios que se ubicaron en las últimas casillas.

NICOLÁS MAYORGA PATARROYO
@Nmayorgap

COMERCIO

Grupo Luksic se enfrenta con el fisco por expropiación de EDS de Shell

Santiago de Chile. La empresa *Enx*, sociedad a través de la cual el *Grupo Luksic* maneja la cadena de estaciones de servicio *Shell* en Chile, inició una acción judicial en contra del Fisco. En ésta, el holding busca una mayor indemnización luego de que se decretara un proceso expropiatorio de una de sus benecinas como parte de la extensión de la Línea 2 del Metro.

DIARIO FINANCIERO



JUDICIAL

Una computadora en el Líbano ayudó a fiscales a acusar a Ghosn

Sao Paulo. El mayor cargo en contra de **Carlos Ghosn** estuvo basado en la evidencia de un portátil en el Líbano por un auxiliar del expresidente de *Nissan*. La computadora, que contenía información relacionada con las transacciones de **Ghosn** permitió a los fiscales conducir la investigación en Beirut, donde el ejecutivo está blindado por considerarse un héroe nacional.

VALOR ECONÓMICO

